

Política exterior de la Argentina en la década del 30

En lo económico.

Una característica fue el abandono del librecambio y su reemplazo por la búsqueda de acuerdos bilaterales a fin de asegurar las exportaciones de nuestro país, como consecuencia directa de la crisis económica de 1930 (un ejemplo es el pacto Roca-Runciman).

En lo político.

El estallido de la Segunda Guerra Mundial profundizó las divisiones internas dentro del partido gobernante (Concordancia). En 1939 el presidente Ortiz declaró la neutralidad de la Argentina, pero a medida que la guerra avanzó, y particularmente a partir del ingreso de URSS y EE.UU., comenzaron a aparecer en distintos sectores los partidarios de que Argentina rompiera relaciones con el Eje, e incluso que se sumara a los aliados. Las presiones no eran por otro lado solo internas, mientras Inglaterra aceptaba la neutralidad mientras Argentina siguiera proveyendo alimentos, EE.UU. por el contrario, trató de alinear a todos los países latinoamericanos, por lo cual ejerció presión en ese sentido al gobierno para que rompiera con el eje.

Surgieron así en la sociedad dos tendencias claramente definidas, que tenían partidarios en todos los sectores de la sociedad, los partidos, los gremios, los intelectuales, etc. Por un lado los "aliadófilos", que apoyaban la ruptura oficial con Alemania, Italia y Japón, en rechazo a los regímenes autoritarios y la defensa de la democracia y para evitar el supuesto aislamiento de Argentina en la región.

Por otro lado estaban los "neutralistas" que sostenían la importancia de mantener la neutralidad ante un conflicto mundial que era totalmente ajeno a nuestros intereses. Dentro de este grupo existía también un sector que, de manera encubierta, era en realidad afín a las ideas fascistas, por lo que no querían romper relaciones con el Eje.

Mientras las divisiones internas del partido gobernante se agudizaban, el presidente (Castillo) busca cada vez más el apoyo de las Fuerzas Armadas, logrando así la politización de las mismas, y promoviendo que cada vez tomaran más participación en la vida política del país.